

16/10/2020

Fiscalía Regional del Maule recibe importante premio internacional de análisis criminal

Ir en busca de los delincuentes a través de la creación de focos investigativos y no esperar que los delitos sucedan para luego investigarlos, es la clave de los equipos SACFI creados el año 2016 por la Fiscalía Nacional y cuya puesta en marcha en el Maule ocurrió el 14 de junio del 2018.

En la región se trata de una unidad formada por 5 fiscales, 3 analistas y dos administrativos que bajo la dirección del Fiscal Regional Julio Contardo, trabajan de manera directa con unidades especializadas



de ambas policías, levantando variada información y reuniéndose con diversas organizaciones civiles a fin de ir creando mapas delictuales lo que ha permitido que hoy 131 personas se encuentren privadas de libertad y lo mejor de todo, erradicando bandas de sujetos destinadas a cometer diversos delitos violentos en distintos puntos de la región.

“Fue durante mi gestión como fiscal regional del Bio Bio, donde nos planteamos en el año 2012 la generación de investigaciones de fenómenos delictivos, preferentemente dirigido a la persecución de bandas o grupos criminales, mediante el trabajo de fiscales y profesionales que se especializaban en el área del análisis criminalístico. Fue así como comenzó a tomar forma la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos, idea que recogió el Fiscal Nacional Sabas Chahuan, creando este sistema en todo el país. Se trata de una forma distinta de investigar, muy proactiva, vamos en busca del delito y no esperamos a que este se produzca; con la participación activa de la comunidad, que proporciona abundante información, que es analizada técnicamente y nos permite dirigir el trabajo de los policías con el sólo objetivo de erradicar focos de delitos. Esta labor ha dado excelentes resultados en el Maule” afirmó el Fiscal Regional Julio Contardo.

A la fecha se han levantado 59 focos investigativos logrando sacar de circulación a bandas delictuales que se movilizaban por distintas comunas, teniendo su base de operaciones en Curicó, Talca, Constitución, Linares y Parral. Precisamente Y gracias una investigación de largo aliento llevada en esta última comuna, donde se logra detener a 34 personas tras un operativo que incluyó a un total de 350 detectives de la PDI, es que SACFI del Maule logra un reconocimiento a nivel internacional por las buenas prácticas de análisis criminal utilizadas en este foco de armas de fuego.

EL Fiscal José Alcaino, Jefe de la Unidad Sacfi, señaló que **“este foco investigativo levantado en Parral es el primer foco de armas levantado en la región del Maule y se refiere a bandas criminales con alto poder de fuego que se atacaban mutuamente y cometían diversos delitos contra la propiedad y contra la ley de drogas. En su oportunidad hubo múltiples delitos y múltiples imputado en prisión preventiva. Por ello tanto la metodología de análisis como también la de investigación, se postuló a un concurso de Paz Ciudadana a nivel americano resultando ganador entre más de medio centenar de postulantes”**

El fiscal Regional Contardo junto con valorar la obtención del reconocimiento internacional, resaltó que este trabajo se logra gracias a la coordinación directa con las policías y el apoyo que presentaron fiscales y funcionarios de las fiscalías de Linares y Parral a fin de lograr el éxito alcanzado en esta investigación, tal como lo hacen – resaltó – todos los profesionales del Ministerio Público en cada una de las nueve fiscalías locales maulinas.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369